



AVENAS

ÉTUDE DE GÉOGRAPHIE, D'HISTOIRE

et d'Archéologie beaujolaises

TIRÉE POUR LA PREMIÈRE FOIS DU CARTULAIRE

DE SAINT-VINCENT DE MACON

I

AVENAS est une commune de 393 habitants, au nord et dans le canton de Beaujeu, arrondissement de Villefranche, département du Rhône. Elle est située sur un des points culminants de la contrée, dont l'accès est long et pénible.

Avenas ne semble pas avoir eu jamais plus d'importance qu'aujourd'hui : il n'a point d'histoire. On dit qu'une grande voie romaine, allant du Midi au Nord, traversait autrefois cette localité. On ajoute qu'elle fut ravagée par les Sarrasins à la fin du VIII^e siècle. Après l'écrasement de ces barbares, en Poitou, par l'épée de Charles-Martel, les débris de l'innombrable armée d'Abdérame s'enfuirent du côté de l'Orient; et, par les plaines méridionales du Berry et du Bourbonnais, arrivèrent jusqu'au versant occidental des montagnes du Beaujolais, y pénétrèrent, s'établirent fortement à Tourvéon, près Chénelette; et de là portèrent, dans tout le pays voisin, le ravage et la dévastation, jusqu'à ce que Charlemagne vint les déloger et les